



Saint Laurent

Tél : 02 99 63 13 75



LE LIEN

N° 355

Mars 2023



Saint Jean-Marie Vianney

Tél: 02 99 36 33 55

<https://rennes.catholique.fr/paroisseozanam>

courriel : paroisseozanam@diocese35.fr

C'EST LE C A R Ê M E !

A vos marques, prêts, partez. C'est le Carême. Temps de montée vers Pâques. Les quarante jours de Carême rappellent les quarante ans du peuple hébreu dans le désert. Ils font aussi penser aux quarante jours de Jésus dans le désert. Cette période préparatoire à Pâques commence le Mercredi des Cendres et culmine dans la Semaine Sainte.

C comme Cœur, Conversion : Le carême est une affaire du cœur. Il ne s'agit pas simplement de faire de bonnes actions. Il faut renouveler son cœur, le changer, l'ouvrir. Le carême est un temps de conversion. Se convertir, c'est revenir à Dieu, prendre le bon chemin, quitter ses mauvaises habitudes et s'engager sur la route de l'amour.

A comme Amour. Aimer ton prochain comme toi-même. Cela suppose vis-à-vis de notre entourage des relations fraternelles. Merci à tous ceux qui œuvrent pour que la vie soit belle pour tous. Nous ne pouvons pas aimer Dieu que nous ne voyons pas sans aimer nos frères et sœurs que nous côtoyons dans nos vies quotidiennes

R comme Rêve, Réconciliation, Résolution. Tous les hommes de bonne volonté rêvent d'un monde plus juste

et plus humain, où tous mangeraient à leur faim, où la paix fleurirait enfin. Nous réconcilier avec Dieu et avec les hommes. En ce temps de Carême, nous sommes invités à nous confesser plus souvent qu'à notre habitude. Quelles sont nos résolutions de Carême ?

E comme Energie. Il en faut pour quarante jours. Il ne suffit pas de bonnes intentions de départ. Il faut tenir, persévérer et avancer encore. Comme le peuple choisi qui a erré de longues années dans le désert avant de rejoindre la Terre Promise, nous pouvons constater que le cheminement vers Pâques ne va pas toujours sans difficultés, sans obstacles et parfois sans retours en arrière. Ne lâchons pas prise.

M comme Marie. Le Christ nous a donné Marie et elle est notre mère. C'est par elle que le salut nous a été apporté. Sachons écouter son conseil de faire tout ce que Jésus nous dit.

E comme Espérance, parce que rien n'est possible sans elle. Le Carême est le temps de l'espérance qui ouvre les possibles encore insoupçonnés.

Chers amis, cheminons ensemble dans la joie vers Pâques.

Père Basil



LE SAVIEZ-VOUS ?

Le Secours Catholique de Rennes Maurepas vient en aide financièrement sur les quartiers Nord de Rennes à des personnes en grande précarité (étudiants, personnes seules, familles, migrants...) Elles doivent s'adresser en premier lieu aux services sociaux (CDAS, CCAS, CHGR...) qui font appel à l'équipe du S. Cath.

Les membres de celle-ci vont, par deux, rencontrer ces demandeurs d'aide pour les écouter, les conseiller, les orienter. Une décision est prise après concertation.

Pour toute information : tél. : 06 31 82 85 58
courriel : s.cathomaurepas@gmail.com



DÉROULEMENT D'UNE CÉLÉBRATION DOMINICALE :

LITURGIE DE L'ACCUEIL - LITURGIE DE LA PAROLE -
LITURGIE DE L'EUCARISTIE - LITURGIE DE L'ENVOI

Pour la LITURGIE DE LA PAROLE, un paroissien présente à l'assemblée une part de la nourriture que le Seigneur nous donne : sa PAROLE.

Nous devons avoir le désir de partager ensemble la Parole du Seigneur, pour cela nous avons besoin de **LECTEURS**.

Pour le lecteur, c'est une grâce de participer ainsi à la célébration.

N'hésitez pas : partagez la « PAROLE du SEIGNEUR »

L'assemblée pourra dire « NOUS RENDONS GRÂCE A DIEU ».

MERCI aux lecteurs qui se proposent régulièrement. Pour ceux qui accepteraient de se joindre au groupe de lecteurs, sur la feuille au bas de l'église, vous pourrez noter vos coordonnées sur la 2ème feuille et ainsi nous pourrions vous contacter.

Michèle Benoist



ÉVANGILE AVEC MARIE

- Mardi 7 Mars 14h30 à S^t J.-M. Vianney
- Jeudi 9 Mars 14h30 chez Joséphine Martins
14 Avenue Sir Winston Churchill
07 81 66 47 22



DENIER DE L'EGLISE - NOUVELLE ANNÉE 2023

MERCI aux donateurs de notre paroisse Ozanam pour leur don au DENIER du culte. Après la pandémie et malgré les incertitudes de ces temps difficiles, ils ont voulu manifester leur soutien et leur confiance à notre Eglise et à nos prêtres. Parce que notre monde a tant besoin d'engagement, d'espérance et de fraternité, nous devons soutenir la mission de notre Eglise.



Quelques changements étant intervenus pour 2023, de nouvelles enveloppes ont dû être éditées, nous en avons inséré une dans ce Lien, et si vous le souhaitez, vous pouvez en prendre plusieurs pour en donner à ceux qui ne participent pas à nos Eucharisties, dans votre famille, dans votre voisinage.

Nous avons besoin de nouveaux donateurs, merci ainsi de permettre à d'autres personnes de nous rejoindre.

Pour votre don, voir le bon de soutien dans cette enveloppe ou directement sur Internet : rennes.catholique.fr/dons/

QUÊTE POUR LE CHAUFFAGE

La quête pour le chauffage des églises a été faite les 3 et 4 février. Elle a rapporté 1250€. Si pour des raisons diverses vous n'avez pas pu donner, vous pouvez toujours faire une offrande dans une enveloppe avec la mention quête chauffage.

Merci pour votre générosité



Cette année la fête de printemps aura lieu les **12, 13 et 14 mai**. Cette fête a un double but : se rencontrer et équilibrer le budget paroissial. Vous êtes tous invités à une première réunion de préparation

Jeudi 2 mars à 17h30 à Saint Jean Marie Vianney

Nous comptons sur vous.

TU AS ENTRE 16 ET 35 ANS ? TU ES ATTENDU AUX JMJ !



Les **Journées Mondiales de la Jeunesse** auront lieu l'été prochain à Lisbonne au Portugal du **23 juillet au 6 août 2023** autour du thème

« Marie se leva et partit en hâte ».

Le **Bx Marcel Callo** fait partie des saints patrons de l'évènement.

Nous serons accueillis dans le diocèse de Porto la première semaine.

Les JMJ sont un rassemblement initié par Saint Jean-Paul II. C'est une rencontre de milliers de jeunes du monde entier avec le pape. C'est l'occasion de découvrir d'autres cultures, d'autres façons de vivre sa foi, de rencontrer d'autres jeunes, de vivre des moments de communion et de foi, d'en repartir chez soi riche en amitiés de tous horizons et être boosté dans sa foi. Pour en découvrir plus : <https://youtu.be/hIxh5odiI8M>

Les diocèses de Rennes et St Brieuc proposent 3 formules (détails sur jmjbzh.fr) :

La **formule BOOST** pour les **16-18 ans** du 23 juillet au soir au 7 août au soir, deux semaines de séjour de Porto à Lisbonne encadré par des animateurs en hébergement collectif.

Tarif : 750€

La **formule FOCUS** pour les **18-35 ans** du 23 juillet midi au 7 août au soir, deux semaines de séjour de Porto à Lisbonne en autonomie, hébergement en famille ou collectif.

Tarif : 750€

La **formule FLASH** pour les **18-35 ans** du 29 juillet au soir au 7 août au soir, une semaine au cœur des JMJ à Lisbonne en autonomie, hébergement en famille ou collectif.

Tarif : 600€

Les inscriptions sont ouvertes sur jmjbzh.fr

Parce qu'il est grand temps de se mobiliser pour financer le voyage mais aussi pour y donner du sens, les jeunes intéressés peuvent se signaler à :

Anne-Sophie HOUSSAY, 06 74 04 94 73, as.houssay@gmail.com

Si vous souhaitez **soutenir** les jeunes de la paroisse qui iront aux JMJ vous pouvez faire un don sur le site du diocèse. Un fléchage « JMJ/paroisse » est en cours de paramétrage.

CONCERT DE LA BELLANGERAIS À SAINT LAURENT

La chorale de la Bellangerais a été créée en 1991, par son chef actuel pour des gens du quartier de la Bellangerais; Elle participe chaque année à des concerts caritatifs en compagnie d'autres groupes vocaux «amis» du bassin rennais, Cette année ce sera la dernière année que le chef Pierre Gauthier dirigera la chorale et pour l'occasion la maîtrise de Bretagne sera présente.

Nous vous attendons nombreux pour ce concert qui aura lieu

Vendredi 10 mars à 20h à Saint Laurent

LA FAMILLE MONTFORTAINE CÉLÈBRE LE 350E ANNIVERSAIRE DE ST LOUIS-MARIE GRIGNION DE MONTFORT



Le 350e anniversaire de la naissance de saint Louis-Marie Grignion de Montfort a été célébré le 29 janvier à Montfort-sur-Meu en présence d'une forte délégation de la famille montfortaine. Mgr Pierre d'Ornellas présidait la messe d'action de grâce.

Une relique du saint de Montfort placée devant l'autel, une vénérable bannière le représentant, la statuette de la Vierge Marie qu'il a sculpté lui-même : le « père de Montfort » était bien représenté ce dimanche 29 janvier 2023 dans l'église de Montfort-sur-Meu. S'ajoutant aux paroissiens, **une nombreuse délégation de la famille montfortaine était présente pour l'évènement :**

des missionnaires montfortains de la Compagnie de Marie, des sœurs des Filles de la Sagesse, des frères de Saint-Gabriel, des laïcs associés à ces congrégations, des membres des pèlerinages montfortains et des représentants de la paroisse de Ponchâteau (44) où saint Louis-Marie a construit un célèbre calvaire.

Le début d'une célébration internationale

Concélébrant au côté de Mgr d'Ornellas, le père Marco Pasinato est l'Assistant général de la Congrégation, en charge de l'accompagnement des montfortains en Europe. Il explique : « Cette célébration est la clôture de l'anniversaire au niveau local, mais c'est l'ouverture de l'évènement au niveau international, avec **des célébrations dans les 5 continents où est présente la famille montfortaine.** Nous aurons aussi, en mai à Rome, le chapitre général où nous rencontrerons le pape François, et cet été un grand pèlerinage à St Laurent sur Sèvres des laïcs associés de nos congrégations. »

<https://rennes.catholique.fr/saints-et-personnalites/saint-louis-marie-grignion-de-montfort/397472-la-famille-montfortaine-celebre-le-350e-anniversaire-de-st-louis-marie-grignion-de-montfort/>

NOS JOIES, NOS PEINES

Baptême : Gaïa GUILLERMIC

Obsèques : Solange TARASSE Gérard BOUVIER Francis TABOUCOU
Julien HEURTIN Michel LECOMTE

A NOS AGENDAS

DIMANCHE DES RAMEAUX : 1^{er} et 2 avril

CHEMIN DE CROIX : tous les vendredis 17h30 à St Laurent suivi de la messe

SACREMENT DE RECONCILIATION : 4 Avril :

- St Laurent à 14H30

- St JMV à 19H00.

JEUDI SAINT. 6 avril

- St Laurent à 19H

VENDREDI SAINT. 7 avril

- St JMV à 15H : Chemin de Croix

- St Laurent à 19h00 : La Passion du Seigneur.

VEILLEE PASCALE. 8 avril

- Anticipée. St Laurent à 17h00

- Veillée Pascale **avec Baptême** des adultes à saint Jean à 21h00. Nous avons trois adultes !

DIMANCHE DE PAQUES. 9 AVRIL

- 10h30 à saint JMV

MESSE DOMINICALE ANTICIPEE A SAINT LAURENT

- Elle est célébrée à saint Laurent à 17H00 jusqu'au 8 Avril inclus (Pâques).

Dès le samedi suivant, la messe sera dite à 18H.

MESSE DES NOUVEAUX BAPTISES.

- Elle aura lieu le 23 Avril à St JMV

« MAMAN JE NE VEUX PAS LA GUERRE »

L'association de jumelage Rennes-Poznan (ville de Pologne) propose **du 20 mars 2023 au 31 mars 2023, aux Cadets de Bretagne, une exposition** où sont rassemblés des dessins d'enfants qui subissent la guerre ; des enfants d'aujourd'hui, petits Ukrainiens et des enfants d'hier, petits Polonais de 1939-1945.

A l'occasion de cette exposition, **le jeudi 30 mars à 18 heures, aux Cadets de Bretagne**, une historienne polonaise vivant à Rennes apportera un éclairage sur le contexte de ces 2 guerres, celle d'hier et celle d'aujourd'hui.

Accès gratuit à l'exposition et à la conférence.

Gracie LEON, secrétaire 06 50 46 85 36 Bernard BILLARD, président 06 08 53 34 03



Collecte le Vème dimanche de carême 25-26 mars

Le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD Terre Solidaire) agit depuis plus de 60 ans au service de la solidarité internationale.

Actuellement il accompagne environ 600 associations partenaires dans plus de 70 pays dans leur action aux côtés des populations les plus vulnérables contre toutes les formes d'injustices, et en premier lieu, la faim. Un monde plus juste et plus fraternel est déjà en action, car chacun porte en lui une force de changement. Notre engagement pour plus de justice et de solidarité prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église. Par notre action individuelle et collective, nous proposons et soutenons des solutions politiques et de terrain.

Cette année la campagne est placée sous le signe de la lutte contre la faim et pour la paix. La crise alimentaire se fait croissante à travers le cercle terrible : la faim divise les communautés, fracture les sociétés et provoque des guerres ou des conflits. Ces derniers perturbent les productions agricoles, réduisent l'accès à l'alimentation et provoquent la faim. Lutter contre les inégalités et les discriminations, en travaillant à la prévention des conflits ou à la réconciliation entre communautés, dans le respect des droits des personnes et de l'environnement, permet de sortir de ce cercle vicieux. C'est ce combat que le CCFD-Terre Solidaire mène, aux côtés d'organisations partenaires locales.

La campagne annuelle de Carême « Pour tous ceux qui rêvent de se nourrir en paix » est l'occasion de montrer que des solutions existent et qu'elles sont déjà adoptées par nos organisations partenaires soutenues par le CCFD-Terre Solidaire. Durant toute la campagne, partout en France, l'ensemble des acteurs de l'association, qu'ils soient bénévoles, salariés, donateurs ou représentants des organisations partenaires, seront mobilisés pour proposer à tous d'agir pour un changement positif et durable.

Une quinzaine de représentants des organisations partenaires, seront présents en France du 14 au 30 mars pour témoigner de leur action et de la situation sur le terrain. Un partenaire tchadien sera accueilli en Bretagne et à Rennes.

Grâce aux nombreux donateurs, le CCFD Terre Solidaire agit ICI, avec nos partenaires LÀ-BAS. Ensemble, « nous habitons tous la même maison ».

Plus d'informations : <https://ccfd-terresolidaire.org/>

Contact local : Charles Valancogne, charles.valancogne@free.fr, 06 68 55 36 41



Un exemple d'actions : TCHAD, S'OUVRIRE À L'AUTRE

Le vivre-ensemble est un enjeu essentiel pour le développement du Tchad. Le pays souffre depuis trente ans de fortes tensions communautaires entre les chrétiens au Sud et les musulmans au Nord. Ce clivage reste encore très présent dans la société civile et a des conséquences sur l'exploitation des terres, la gestion des ressources naturelles, la place des femmes, les violences qui leur sont faites, l'insertion des jeunes dans la société...

Depuis 2013, Le CCFD-Terre Solidaire apporte un soutien aux partenaires locaux dans le cadre du programme Paix et Vivre-ensemble qui vise à construire une paix durable en agissant sur les causes profondes des conflits. L'objectif est de rapprocher les communautés dans les territoires et de renforcer leur résilience, de construire des sociétés fraternelles basées sur des valeurs citoyennes, la reconnaissance des identités, de la richesse et de la diversité de chacun et chacune, et de promouvoir des systèmes politiques durables, démocratiques et au service des populations. Cinq partenaires (ACORD, GRAVE, APAD, KAWTAL, CSAPR) sont à l'oeuvre pour construire ce projet de longue haleine.

De nouveaux acteurs et actrices

ACORD (Association de coopération et de recherche pour le développement) accompagne plus de 1 500 communautés villageoises dans la zone sahélienne tchadienne. L'objectif est d'impliquer les populations dans le développement de leur propre territoire et de faire émerger de nouveaux acteurs. Pour ce faire, l'association a encouragé la structuration des communautés rurales par collègues d'acteurs de manière démocratique (notables, femmes, agriculteurs, nomades, jeunes...) à l'échelle d'un village, puis de zones élargies. Des forums de discussion ont été initiés, des formations ont été organisées auprès de ces acteurs sur la décentralisation, la construction et le suivi de plans de développement, les pratiques agroécologiques, la gestion de conflits sur les ressources naturelles, les droits des femmes.

Favoriser le dialogue

Le Groupe de réflexion et d'animation pour le vivre-ensemble (GRAVE) agit pour la paix en favorisant le dialogue interculturel entre les communautés et entre personnes de langue et de religion différente. Diverses actions ont été mises en place au Tchad, comme l'organisation régulière de groupes de rencontre et de dialogue entre étudiants arabophones et francophones ; la formation d'imams au français et de chefs religieux chrétiens à l'arabe ; la tenue de journées de convivialité pendant lesquelles les leaders religieux sont sensibilisés au vivre-ensemble ; la création de groupes de médiateurs étudiants au sein de l'Université islamique pour prévenir les conflits ; la production d'un nouveau règlement des écoles coraniques plus favorable au vivre-ensemble... Toutes ces initiatives permettent de lutter contre les préjugés entre religions et favorisent la réconciliation. Le CSAPR représente la société civile, et souvent plus largement la société tchadienne, dans les débats politiques et de sorties de crises.

L'organisation KAWTAL oeuvre pour la reconnaissance du monde nomade comme un acteur à part entière de la société. Elle organise, par exemple, des rencontres de fraternité entre les parties prenantes d'un territoire, que ce soit des leaders du monde de l'élevage, du monde paysan ou des autorités locales. Cela permet de créer un climat de confiance préalable à la gestion pacifiée du territoire et de ses ressources.